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記録:総合政策課 政策推進係

(参加者敬称略)

欠席団体/区長公民館長連絡協議会、特別養護老人ホームみすぎ荘、新庄信用金庫金山支

店、町社会福祉協議会、金山杉住宅をつくる会、町消防団、町 PTA連絡協議会

○佐藤町長/10月には町内 24団体と意見交換会を実施し、町に対する要望を伺い有意義

なものとなつた。また、10/30.31に 改善センターでまちづくり町民説明会を実施した。人口

減少が進む中で町をどのようにしていくかというた質問を受け、大変厳しいと改めて感じた。

本国の未来会議でも明るい展望や厳しい課題など様々なご意見をいただきたいと思う。

○男性/育英支援の補助金がどこから補てんされているのか伺う。

○町長/進学先で返済年度は変わるが、町に戻つてきて 5年間住むことを条件で貸付金額の

半額を免除するという制度を今年度から実施。これまでは職種を限定して実施していた。どこ

から補填されているかということについては育英会に寄付をいただいているものや現在返済

している方がおり、育英会の会計自体で補つている状況である。県の補助制度を活用している

方もいる。県が 1/4、 町が 1/4負担しているものである。大いに活用いただきたい。

O女性/働く人が不足しているのが大きな課題である。今の仕事は資格がないと有利ではな

い職場が多くあると思うので、町で資格を取れる講座など実施していただけると人が集まる

のではないかと思うと

○町長/マンパワー不足という実態があるようだ。町では大型免許取得などの資格取得支援

を実施している。資格の種類を増やすなど検討していたい。

○男性/若い人が町から離れる理由として地方は賃金が低いと感じていると思う。会社の要

望として仕事内容をもっと多くの方に知つてもらいたい。町に住んでいて感じることとして高

齢化が進み買い物が不便だと感じている。」Aから協力してもらい移動販売ができないか考え

ている。冬期間の排雪場所がない、道幅が狭いため生活道路の確保を考えていただきたい。少

子化が進み一緒に遊ぶ子供たちが少なくなり子どもたちの姿や笑い声も聞こえなくなってき

た。働く場所が少ないという声がある。各企業でも高齢化が進み、若手の人材確保に努めてい

るが若手が町から離れているのが現状だ。診療所の2階を老人ホーム、働くお母さんのために

託児所の開設、廃校グラウンドの活用方法を検討して欲しい。バスの停留所については雨風を

しのぐ屋根がない。その他まちづくりについては金山に道の駅の計画があるが、近隣町村を巻

き込めば呼び込みする上でアピールできると思う。

○町長/プロジェクトK(中学生と小学6年生の職場体験事業)は、子どもたちが地元の仕事を



知る良いきつかけとなり良い取り組みだと感じている。移動販売については地主さんが場所

を限定しているかもしれないが実施しているところもある。高齢者にはデマンドハイヤーを多

く活用いただいている。雪の排雪場所は簡単にはいかないが、補助の一つとして除雪機械の

購入補助を昨年度から実施しているため活用いただきたい。遊具については屋内・屋外等

様々な声があるため悩ましい問題である。旧中央公民館跡地で遊具の検討などしているため

今後の検討材料として行きたい。危険空き家については所有者と連絡をとり、解体する際には

解体補助も実施しているため少しずつ進んでいるが空き家が増えているのが現状だ。まだ活

用できそうな空き家は空き家バンクに登録しているが、マッチングにはつながっていない。診

療所 2階の活用についてはみすぎ荘増築の際に同じような話題も上がったが、人材や費用面

でもかかり増しするため現在は倉庫として活用している。

○女性/公民館大会に合わせてマルシェを開催した。参加者だけでなく出展者からも継続の

声があつた。町との連携を密にして展開していきたい。育英資金については、金山に住んで就

職しなければいけないのか。金山に住んで町外に働きに行つても良いのか。その辺について伺

う。また、高齢化が進み一人暮らしをしている方がすごく不安がつているため、複数人で生活

できるシェアハウスなど検討して欲しい。今後町に住み続けたいこどもたちが少ないことがす

ごく残念である。令和 7年度目標で 70%とあるが町としてどのように考えているか。

○町長/マルシェを開催していただきすごく賑わいがあり良い企画だつた。引き続き検討しな

がら相談・検討していただきたい。育英制度は5年以上町に住んでもらい、仕事については町

外に就職していても対象である。ただし公務員は対象外としている。シェア八ウスについては

みすぎ荘の中に町が委託している生活支援住宅があり、現在は定員が埋まつている状況だ。

奨学金制度やプロジェクトKのほかにも、最上地区ではジモト大学を開催し地元の良さを知つ

て■らう機会を作つているが転出者が多いのが実態である。定着してもらうためもっと工夫が

必要だと感じている。どの業種においても後継者不足が課題である。町も一緒になり良い案

があれば出していただきたい。

○男性/発 展計画や事業概要を読んだりすることは非常に楽しく、そこで感じたのは一緒に

考える人がいるともつと楽しいだろうと感じた。アンケートの内容にはすべて安定した雇用に

つながると思う。魅力あるものが増えれば子供たちだけでなく、お年寄りも生き生きと暮らし

ていけるのではないかと思う。創業当初と比較すると従業員も増え、経営も右肩上がりとなっ

ている。互いのノウハウや成功・失敗体験を共有できる場があればよいと思う。一声かければ

様々な業種の方が集まれるのは金山町の強みだと思う。アキレスでは水平展開をしており全

部署で共有を行つている。小さな規模を利用し互いの成功事例の共有の場があれば上を目指

すことができすてきだ感じた。

○町長/若 い方々のでる場面や業種年齢問わず人が集まり共有することが貴重だと感じた。

地元に企業立地は安易ではないが、引き続きアンテナを高くして良い情報があれば進めてい

きたい。高規格道路が延伸したため、金山に住んで他に仕事を求めていくことが可能になると



思う。機会を創出したい。

O男性/全国的にも事例があるが、廃校を活用した宿泊施設という記事を見た。ただの廃校

利用だけでなく趣昧に特化したものを廃校に用意すると共通の趣昧を持つ人が集まるのでは

ないかと思う。生活が苦しかつたコロナ禍でも趣昧にお金を使う人は多かつたと思う。同じ趣

味を持つ人が集う場所、地元の人が楽しめる場所があればいいなと思う。高規格道路ができ

よリアクセスしやすくなったと思うので、町民も楽しめる場所があればと考えた。

O町長/廃校はどのような使い方も可能であるため、活用について追求することがあつて良

いと感じるとあまり難しく考えないでチャレンジして、町も一緒にできるものがあればやうてい

く必要があると思う。

O男性/金山の高齢者の健康意識が高いと感じる一方、子どもたちがスポーツを行う機会が

少ないと感じる。行政と協力して子どもたち向けのイベントを開催していきたい。グリーンバレ

ー神室の経営が難しいと耳にするが、町技であるクロカンスキーを継続できるよう続けてほし

い。

○町長/神室でのクロカンスキーは今後も継続していく。スキー場があるためアルペンスキー

をやつて活用して欲しい。議会の中でも神室スキー場で学校のスキー授業ができないかと意

見もいただいているため工夫が必要だと思う。また高齢者の健康意識が高いことは大変良い

ことだと思うので引き続きお願いしたい。

O男性/次の世代の担い手が居ない。一番下で 22歳、一番上で77歳と高齢化が進んでいる。

今の林業は高性能林業機械の導入が進み簡単に林業が出来るようになつているが、子どもた

ちに見せる機会が少ないのが課題である。農林大の研修にも才乃住ゎってぃるが他の事業所にい

く子が多い。町の計画にも主伐・間伐など入つているのであればさらに進めていけるよう協力

体制ができればと思う。また、子供たちが遊べる遊具や複合施設があれば良いなと感じる。部

活動のクラブ化が話題となつている。平日の夜に練習を教えるとなると指導者の問題が厳しく

なってくると思うので伺いたい。

○町長/仕事の良さを知つてもらうことが仕事に興味を持つてもらうことにつながると思う

ので、知つてもらう機会が必要だと感じた。子供の遊ぶ場所については年齢に応じて遊びが変

化していくため対応するのが難しい面があるが検討を続けたい。部活動の地域移行が進み、土

日はそのような状態になっている。平日も将来的にはそうなると思う。教育委員会内での情報

があるから知れないが、指導者に伝わつていない部分があると思うので教育委員会へ働きか

けていきたい。

○総合政策課課長補佐

金山中学校として、今後の部活動の地域移行をどう考えていくのか大体の目指す方向性



が本国、保護者向けに説明される予定。今年度の春先には外部コーチ対象の説明会を開催し

たが、明確な方針が出されなかったことにより、指導者確保や謝金の課題など、同様の意見を

伺つた。団体からの様々な意見を受けて協議中であり、県教委や地区の校長会等でも今年度

中に具体的な方針や情報が示されるようだ。

○男性/子育て家族が安心して暮らせる住宅が必要だと思う。高気密高断熱となっていたが、

湿気がすごく畳からカビが発生した。エアコン等暖房器具の指定があったり、整備については

自己負担のため経済的も厳しいと思う。家賃も所得に応じて設定しているようだが、鮭川村の

定住促進住宅のような取り組みを検討して欲しい。若い世代も気軽に住める住宅があれば移

住にうながると思うが考えを伺うと

O町長/公営住宅は 24戸あるが国の補助を受けている関係で家賃の差が生まれている。一

方、鮭川では村独自で建設しているため一定の価格で済むことができ転入者増加につながっ

ているようだ。現在 24戸抱えており新たに建てるのは厳しい状況だ。将来的に建設する時が

あれば考慮して建設したい。

O女性/子育てだと支援センター等で相談が可能だが在宅介護している方は相談する場所が

ないのでそういう場所があれば良いと思う。また、高規格道路でトイレ休憩する場がない。尾

花沢も 1度インターを降りないと休憩できないので、トイレ休憩できる場所や町の特産品を売

る場所があれば金山町にお客さんが来ることもあると思う。

O町長/高齢者については包括支援センターを利用していただきたい。地区の民生委員など

に相談いただければ包括支援センターとつなげることができるので、身近な方に相談いただ

きたい。また、道の駅の検討も再開されるため再度検討していきたい。町内に道の駅と考えて

いる方もいるが現実的には難しいところがある。旧中央公民館跡地にそれなりの建屋、情報を

発信するセンターやその他の機能を持つ施設を考えていきたい。

○男性/消防団員減少に伴い地元 OB消防団に協力をいただくなどの話を聞いた。実際に火

災が起きた際にOB消防団が駆け付けたのを見受けしたので、今後の考えた方について伺う。

また、数年前に開催した東北カラーズミーティングでは 1000～ 2000台のバイクが集まつた

ようだ。そういったイベントがあれば他市町村八アピールできると思う。

○町長/消防団OBに協力いただくことは幹部会議でも話が出ているため今後具体的な検討

に入ると思う。ハードルを上げない形で活躍してもらう予定であり、来年度のそれなりの時期

までには一定の結論が出ると思う。バイクイベントを定期的に開催することは難しいと思うが

金山で開催したいなどあれば協力したい。

○女性/魅力あるまちだと発信し、ベットタウンにして人口を増やすことも考えられると思う。

住んでよし、訪ねてよしのまちづくりの事業展開をして活気ある町にしてほしい。



O町長/官民一体となってやっていくことが必要だと思うので引き続きお願いしたい。

○男性/相談の場という事もあるが、金銭的な問題もある。介護の件で役場に電話し、相談を

していたが、対応をしてもらえず相談したいことは何一つ進まなかった。個人的にネットや

SNSで調べたが、町もみすぎ荘も教えてくれなかった。会話が足りないと思つた。ちゃんとコ

ミュニケーションを取ることを大切にしていただきたい。

O町長/相談を受け止めて一緒に考える体制をするよう話をしていく。相談事に一緒に考え

ることは当然必要であり、求められる部署でもあるので基本に立ち返りしつかり促していきた

いど

○男性/旧中央公民館は保護者の待機場所としての役割も担つていて、そういつた場所が必

要だと思う。また、高齢者が気軽に集まれる場所があれば良いと思う。新庄の「わらすこ広場」

のような場所があれば、話の共有の場にもなると思うので、そういつた利用がありだと感じた。

景観審議会の議事録を読ませもらい様々な課題があると感じたが、もう少し住みやすい金山

住宅の在り方があつてもいいのかと感じる。観光客でも外観は見ることができても中を見る

機会がないので金山住宅のモデルルームがあればよいと感じた。情報発信の観点から金山町

のどこに何があるのかわかりづらいのと声を耳にする。観光案内所があれば情報を受け取る

ことができ、地元のものを扱えば特産品を買うことができる道の駅の役割兼ねた部分があっ

てもよいのかと思う。木材を切つたときにできる端材を利用して芸術作品を作つている方が

いる。子供たちが集まった特に体験したり、触れ合える環境があったらよいと思う。

O町長/町の健康推進事業として高齢者が集える事弟を行つているが、近所の人同士が集え

るなどつながりがあればよいなと感じた。金山住宅のモデルルームとの話もあったが、前に建

てた時に実施したことがある。同じようなことをやるのは正面が必要である。旧中央公民館跡

地に建てる建屋も外観的に金山方式を採用したい気持ちはある。また、子どもたちに杉を馴染

んでいただける方策も必要だと感じた。

O男性/金山で働く若手職員同士での話し合う場があれば良いと思う。様々な業種の若手職

員の交流や若手職員と中高生との交流の場が設けられたらと思う。

O町長/そういつた機会も検討したい。

○男性/ゼロから地方に住むのは厳しいところがあるため、支援してもらえれば助かると思う。

また、男女が一緒に楽しめるイベントがあると良いと感じた。

○女性/婚活事業だと警戒されるが、若い人が気軽に集えるイベントがあればと感じた。

○町長/本国は、貴重なご意見、ありがとうございました。


